

## Dr. med. habil. Wolfgang Kunze zum 65. Geburtstag



Am 24. Januar 2004 vollendete Dr. med. habil. Wolfgang Kunze sein 65. Lebensjahr. Geboren in Tetschen (Decin), Abitur 1957 in Klingenthal, danach Studium der Humanmedizin an der Universität Leipzig. 1963 Promotion, Facharztausbildung an der Kinderklinik

des Bezirkskrankenhauses St. Georg und Universitätskinderklinik Leipzig, 1969 Facharztanerkennung Pädiatrie, anschließend als erster Kinderarzt in Delitzsch ambulant tätig; 1971 bis 1992 Chefarzt der neu eingerichteten Kinderabteilung des Kreiskrankenhauses Zwenkau (Kreis Leipzig). In dieser Zeit widmete sich Herr Kunze vor allem allergologischen, immunologischen und infektiologischen Themen, was sich auch in einer großen Zahl von Veröffentlichungen und Vorträgen niederschlug. Er war ein stets anerkannter Chef, der bei seinen Mitarbeitern sehr beliebt war. 15 Assistenten führte er zur Facharztanerkennung, 6 Dissertationsschriften entstanden unter seiner Anleitung. Ein besonderes Anliegen war ihm die kontinuierliche Weiterbildung seiner Assistenten. Nach wie vor organisiert er regelmäßig Fortbildungsveranstaltungen auf regionaler Ebene mit namhaften Referenten. Neben hoher fachlicher Kompetenz zeichnete sich Herr Kunze auch dadurch aus, dass er menschliche Wärme ausstrahlte und versuchte, christliche Werte zu vermitteln, was zur damaligen Zeit nicht einfach war. 1990 Habilitation „Sekretorisches Immunglobulin A im Urin- Nachweis und klinische Relevanz bei Harnwegsinfektionen im Kindesalter“. 1992

Schließung der Kinderabteilung aus „wirtschaftlichen Gründen“, damit wurde sein Lebenswerk zerstört. Umso erfreulicher war deshalb, dass Herr Kunze nach einer Tätigkeit am Institut für Klinische Immunologie der Universität Leipzig und der SANITAS-Klinik in Scheidegg 1995 die Abteilung für Kinder- und Jugendmedizin der Kliniken des Muldentalkreises in Wurzen übernehmen und somit sein Lebenswerk fortsetzen konnte. Nach erfolgtem Umbau wird sich diese unter seiner Leitung zu einer der modernsten in Sachsen profilieren können.

Herr Kunze ist ein pragmatischer Kliniker mit großem Engagement für seine Patienten und deren Familien – wer ihn kennt, wird sich einen Wolfgang Kunze im „Ruhestand“ kaum vorstellen können. Danke für das große Engagement, Danke für die Unterstützung auch in politisch schwierigen Zeiten. In Anerkennung hierfür die besten Wünsche für die kommenden Jahre, an der Seite seiner Frau, Dr. Marie-Luise Kunze, seiner Kinder und Enkelkinder.

Dr. Andreas Baudach, Bad Lippspringe  
Dr. Peter Kinzel, Leipzig